
 

SCHÖNHEIT UND  
LEBEN IN MEINEM 
GARTEN 
 

Garten-Wettbewerb zum 50-jährigen Jubiläum  1 Los/m2 

TIPPS – MODUL 5 
DÄCHER BEGRÜNEN    
 
Sie begrünen das Dach eines Mülltonnen- oder Gartenhäuschens oder auch ein Garagen-
dach mit heimischen Dachgartenstauden. Dachgartensubstrat oder Sand (ungewaschen, 
evtl. mit Tongranulat versehen) nutzen. Es darf kein Torf verwendet werden! Mit etwas ste-
rilem, also unkrautfreiem Kompost mischen. Heimische Dachgartenstauden pflanzen. Man 
kann auch einzelne Initialstauden pflanzen und eine zertifizierte Dachbegrünung einsäen.  
 

DACHBEGRÜNUNG 

         
          Begrüntes Müllhäuschen mit Edelweiß, Küchenschelle, Kugelblümchen, Fetthenne und Bergbohnenkraut (Foto: Sabine Gerhardus) 
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DACHBEGRÜNUNG 
 

 
Steinbrech (Sabine Gerhardus) 

Bei begrünten Garagen- oder gar Hausdächern muss die Statik gesichert sein. Ein Müllton-
nen- oder Gartenhäuschen lässt sich relativ leicht selbst begrünen. Z.B. mithilfe einer festen 
Teichfolie, die an den Rändern mindestens 10 cm hochsteht, einem oder mehreren Abläu-
fen. Man kann fertiges Dachgartensubstrat kaufen oder aus ungewaschenem Sand, evtl. ge-
mischt mit etwas Tongranulat und etwa 1-2cm sterilem Kompost selbst ein durchlässiges 
Substrat herstellen. Torf darf nicht verwendet werden. Je höher die Auflage, desto größer 
die Auswahl der möglichen Pflanzen.  
 

Geeignete Dachgartenpflanzen sind:  
Mauerpfeffer (Sedum-Arten) und Hauswurze (Sempervivum) kommen mit der geringsten 
Substratdecke (6-10 cm) zurecht. Ab 10-12 cm auch an Extrem-Standorte angepasste Stau-
den, z.B. Bergbohnenkraut (Satureja montana; sehr konkurrenzstark), Glockenblumen 
(Campanula portenschlagiana), Karthäusernelke (Dianthus carthusianorum), Heidenelke 
(Dianthis deltoides), Steinbrech (Saxifraga granulata), Frühblühender Thymian (Thymus 
praecox), Sandthymian (Thymus serpyllum), Teppich-Schleierkraut (Gypsophila repens), ….  
 

Noch mehr Arten finden sie hier:  
Gärtnerei Stauden Spatz 
Wildpflanzengärtnerei Strickler (Versand, auch verschiedene Pflanzpakete) 
Syringa-Pflanzen (Saatgutmischung Dachbegrünung) 
www.bn-vierkirchen.de oder www.ogv-vierkirchen.de . 
Literatur und Beispiele finden Sie auch beim Naturgartenverein: https://naturgarten.org 
 

Haben Sie noch Fragen?   
Tel. 08139/801587 / BN-vierkirchen@gmx.de 

 
V.i.S.d.P.: Sabine Gerhardus, BN Ortsgruppe Vierkirchen, Pfarrer-Lanzinger-Ring 27, 85256 Vierkirchen 
 

Wert für die Artenvielfalt: 
Blühende Dachgartenstauden können einen wichti-
gen Beitrag zur Ernährung von Wildbienen, z.B. 
Sand- und Furchenbienen, Schwebfliegen und 
Schmetterlingen leisten. Das begrünte Dach kann je 
nach Wunsch und Substrattiefe auch durch kleine 
blühende Halbsträucher wie Regensburger Geißklee 
oder Hauhechel und durch Strukturelemente wie 
Totholz oder Insektentränke ergänzt werden. Man 
kann auch an einer Stelle einen kleinen Hügel for-
men und nur dort etwas mehr Wurzeltiefe erreichen. 

http://www.bn-vierkirchen.de/
http://www.ogv-vierkirchen.de/

